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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
NIÑO ALCALDE DE QUERÉTARO 
 
NIÑOS REGIDORES PRESENTAN PROPUESTAS  
Autoridades municipales realizaron dos actividades para festejar el Día del Niño, en las que participaron 42 
infantes; este jueves desde temprano, acudieron a un desayuno que ofreció el gobierno municipal y en el que 
conocieron a integrantes del gabinete municipal. Mientras que al mediodía, se realizó una sesión simulada de 
Cabildo en la que niños regidores presentaron propuestas para salud, educación, seguridad y medio ambiente. Los 
niños que participaron en esos eventos cursan el sexto año de primaria en algunas instituciones educativas del 
municipio, y fueron seleccionados de entre 42 mil 400 alumnos. Desde el desayuno y hasta después de la sesión de 
Cabildo, estuvieron acompañando a los integrantes del gabinete y los regidores del ayuntamiento, para conocer las 
actividades que realizan los funcionarios municipales. Durante la sesión simulada de Cabildo, los niños 
propusieron que se facilite el acceso a la educación para niños que viven en comunidades alejadas; además, 
propusieron se donen útiles escolares y juegos educativos a los estudiantes. La niña regidora María Flores Gómez 
propuso promover campañas que se enfoquen en rescatar las lenguas indígenas, y en la alfabetización. En salud, 
los niños expresaron que se deben implementar campañas de prevención para adicciones y obesidad; para 
combatir la obesidad infantil, señalaron se deben brindar capacitaciones en nutrición. En cuanto a las adicciones, el 
regidor Edgar Morales Mata indicó que se debe realizar una “cruzada” contra el consumo de bebidas alcohólicas, ya 
que hay infantes que desde cuarto año de primaria comienzan a ingerirlas. Respecto a medidas para mejorar el 
medio ambiente, aprobaron la iniciativa para que haya más recolectores de basura, más áreas verdes protegidas, 
que se utilice gas biodegradable en los automóviles, más botes con especificaciones para separar la basura y una 
campaña para concientizar sobre el uso del agua. Sobre el tema de seguridad, los niños regidores aprobaron una 
propuesta para que se mejoren las condiciones laborales de los elementos de seguridad pública, así como 
capacitación y que se les brinde el equipamiento necesario. Además puntualizaron que se deben colocar más 
cámaras de video vigilancia. En el desayuno que se realizó por el programa “Las niñas y los niños en el gobierno”, 
el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, 
entregó el acta de mayoría a la niña alcaldesa, Estefanía Valle Cárdenas; con ese acto inició su día como funcionaria 
municipal, igual que sus 44 compañeros. (AM, 4) 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS POLÍTICOS  
 
COLUMNA ENFOQUE “GASTOS” 
Por Juan Álvaro Zaragoza Lomelí 
Han transcurrido 10 meses -casi 11- desde las elecciones y los partidos políticos, parecen vivir en un letargo, como 
si se hubieran agotado en los comicios  del 5 de junio. Tanto vencedores como vencidos, han mostrado poca 
actividad y apenas ahora, casi un año después de la extenuante jornada electoral, empiezan a dar signos de vida, 
con acciones que no son del todo claras y sin mostrar una estrategia definida. Pese a esa poca actividad, pocos 
saben que, independientemente de los tiempos electorales, en base a los resultados de la elección, el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) -al igual que ocurre en todos los estados, tiene la obligación de 
entregar mensualmente las prerrogativas, es decir, una determinada cantidad de dinero que -teóricamente- 
destinan los partidos para sus gastos directos, como pago de rentas, sueldos, telefonía, gasolinas, etc. Sin embargo, 
la fiscalización para los partidos políticos, no es igual que para el resto de empresas y entidades contribuyentes. La 
fiscalización, está cargo de las propias autoridades electorales y no tienen la rigidez de las  fiscales, pues en este 
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caso, parten de la base de la buena fe y sólo exigen el cumplimiento en tiempo y forma, sin llegar investigar más a 
fondo si es o no realidad lo declarado y los destinos de la aplicación. De ahí que surja la pregunta de qué hacen con 
esos recursos que, según el partido y la votación obtenida, oscilan entre los 500 mil y 2 millones de pesos. La 
población se queja de las enormes cantidades de dinero que se destina a los partidos políticos y se reconoce que 
México, es de los países cuyas elecciones son de las más caras del mundo y las que menos están fiscalizadas. Habrá 
que preguntarse entonces, qué se ha hecho en todos estos meses -que sin ser año electoral para el estado- con el 
dinero de esas prerrogativas. Porque además habrá que agregar que en ´épocas electorales, los recursos son 
mayores y hay enormes cantidades que se suman a ese “gasto corriente” destinado específicamente a los gastos de 
campaña, en la que se fijan topes, no destino. Hay además el concepto legalmente reconocido de aportaciones de 
particulares, el popular “pase de charola” cuya regulación es igualmente laxa. ¡Será por eso que la ciudadanía 
desconfía cada vez más de los partidos políticos y está en la búsqueda de otras opciones, entre ellas la de los 
candidatos independientes?. Habrá que preguntarle a los dirigentes delos distintos partidos políticos en el estado, 
qué han hecho con esos recursos, si efectivamente se está destinado al trabajo político y de capacitación, o si se 
están quedando en los bolsillos de unos cuantos? (EXPRESS) 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/enfoque-gastos/ 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
APRUEBA SENADO NOMBRAMIENTO DE MARTÍN SILVA COMO MAGISTRADO DEL TEEQ 
Por Redacción 
Con ochenta y ocho votos a favor, y cinco sufragios en contra, el pleno del Senado de la República eligió a Martín 
Silva Vázquez como nuevo magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). A través de un 
comunicado de prensa, la cámara alta del Congreso de la Unión informó que el nuevo integrante del órgano 
jurisdiccional en materia electoral permanecerá en su cargo por un periodo de siete años. Después de la votación, 
que se llevó a cabo durante la noche del jueves, el presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, el 
panista Roberto Gil Zuarth, tomó protesta al nuevo miembro del TEEQ. Martín Silva Vázquez se ha desempeñado 
como profesor de Derecho Constitucional, forma parte de la Academia de Derecho Constitucional de la Universidad 
Anáhuac, campus Querétaro. El nuevo integrante del TEEQ tomará el lugar que dejó vacante Cecilia Pérez Zepeda, 
quien en diciembre del año pasado fue designada como magistrada del Tribunal Superior de Justicia de la entidad. 
(AM web) 
 
INSTALA INE PROTOTIPO DE UNIDAD MÓVIL 
Por Redacción 
A partir del 26 de abril, el INE en el estado puso a prueba el prototipo de la unidad móvil de atención ciudadana, el 
cual modernizará el servicio otorgado de manera itinerante, en un esfuerzo del instituto por renovar y mejorar el 
servicio a nivel nacional. Dicha prueba está comprendida por un periodo de dos semanas en los municipios de 
Amealco de Bonfil y Cadereyta, lo que permitirá evaluar y diagnosticar su funcionamiento así como identificar, en 
su caso, algunas mejoras necesarias. (AM, 12) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
VAN CONTRA 10 EXFUNCIONARIOS 
Por Elvia Buenrostro 
La PGJ cuenta denuncias penales en contra de 10 exfuncionarios públicos del gobierno estatal por presunto daño al 
erario público por más de 14 mdp, informó el contralor Alejandro López Franco. (DQ, principal) 
 
PA: VA GOBIERNO CONTRA 10 EXFUNCIONARIOS 
Por Laura Vilchis 
Anunció la Secretaría de la Contraloría que existen cuatro procesos de investigación en los que están involucrados 
en una posible corrupción 10 exfuncionarios de Gobierno, reveló su titular Alejandro López Franco. (PA, principal) 
 
AM: DETECTAN DAÑO AL ERARIO POR 14.2 MDP 
Por Francisco Velázquez 
Cuatro casos presuntamente constitutivos de delitos fueron detectadas por la Secretaría de la Contraloría, los 
cuales en conjunto representan un daño a las finanzas públicas por 14.2 mdp, informó Alejandro López Franco, 
Contralor del estado. (AM, principal) 
 
EUQ: SÓLO 2 DE 18 ALCALDES CUMPLEN CON 3 DE 3 
Por Aurora Aguirre 
Sólo dos de los 18 presidentes municipales de Querétaro han cumplido con la presentación de su declaración 3 de 
3, que promueve el IMCO; a nivel nacional 27 ediles han respondido al llamado ciudadano. (EUQ, principal) 
 
N: EXPLOTA TOMA 
Por Luis Montes de Oca y Mario Valdés 
La explosión de una toma clandestina en un ducto de PEMEX al entrar en descontrol dejó como saldo una 
camioneta totalmente calcinada. Esto sobre el km 13 de la carretera libre a Celaya, adelante del El Romeral y un 
poco antes de los límites con Guanajuato. (N, principal) 
 
CQ: ALEX UGALDE TINOCO, NUEVO LÍDER GANADERO 
Por Miguel Durán 
Con 24 votos a favor y como planilla única, la UGR eligió a  Alejandro Ugalde Tinoco como su nuevo presidente de 
este organismo gremial, que aglutina a los ganaderos de todo el estado de Querétaro (CQ, principal) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
GOBIERNO DE QUERÉTARO SE COMPROMETE A ELIMINAR MALOS OLORES DE PLANTA TRATADORA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién ratificó su compromiso de eliminar malos olores en la Planta de 
Aguas Residuales Sur mediante un proyecto de conversión en el proceso del tratamiento con una inversión de 280 
mdp. Acompañado por Roberto Ramírez de la Parra, titular de la CONAGUA, el mandatario estatal destacó que se 
prevé terminar este proyecto en tres etapas, es decir, para finales de 2017 deberá estar en mejores condiciones. 
(DQ 1, EM 9, CQ 7, PA 1, N 1, AM 1) 
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CONAGUA CUMPLIRÁ CON PROYECTOS DE $440 MILLONES 
Trabajará la Federación, a través de la CONAGUA, seis proyectos que aún se encuentran pendientes desde el inicio 
de la administración del Presidente Enrique Peña Nieto de 440 mdp, anunció su titular Roberto Ramírez. Durante 
su visita al estado para dar seguimiento a las obras en la planta tratadora, en Corregidora, donde puntualizó que ha 
sostenido pláticas con el gobernador para determinar la prioridad de las obras. (DQ 2, N 3) 
 
CONFIRMA PANCHO PRESENTACIÓN DE PROGRAMAS SOCIALES PARA ESTE MARTES 
Por Adrián Quino 
“El martes presentaremos los programas sociales de la nueva secretaría, de SEDESOQ, donde sigue mi compromiso 
de aportar entre los que menos tiene” y “no con populismo”, manifestó el gobernador Francisco Domínguez 
Servién. (…) Indicó que este viernes tendrá una cita con Miguel Ángel Osorio, Secretario de Gobernación, a las 
12:30 horas, por lo que se comprometió a dar detalles a su regreso. (DQ, 2) 
 
AL 98% PROYECTO DE TRANSPORTE EN QUERÉTARO: PANCHO DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que el proyecto de modernización del transporte público en 
la zona metropolitana lleva un avance del 98%. (…)  adelantó que la próxima semana se reunirá con todos los 
integrantes de su gabinete y con el despacho Cal y Mayor, para definir si el proyecto ejecutivo ya está listo, y por 
ende, decidir cuándo podría presentarlo ante la sociedad queretana. (…) Asimismo, descartó que Alejandro 
Delgado Oscoy, director del IQT, haya presentado su renuncia, luego de que trascendió en redes sociales esa 
información. De igual forma, advirtió que su administración no tapará a nadie, luego de que la Secretaría de la 
Contraloría reveló que presentaron cuatro denuncias, en las que se encuentran involucrados al menos 10 ex 
funcionarios públicos, ante la PGJ, por un posible daño a las finanzas del Gobierno Estatal por un monto de 14.2 
mdp. (DQ 1, CQ 3, AM 2, N 2, PA 3) 
 
CREAN COMISIÓN ANTICORRUPCIÓN 
Por Elvia Buenrostro 
La creación de la Comisión Anticorrupción de Querétaro será presidida por el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, será multidisciplinaria y contará con la participación de las Contralorías municipales y de órganos 
autónomos, anunció el contralor Alejandro López Franco. (DQ, 3) 
 
GOBIERNO ESTATAL SE PREPARA PARA ENVIAR NORMATIVAS DEL SISTEMA ACUSATORIO ADVERSARIAL 
Una vez que se publique la reforma constitucional aprobada por el Constituyente Permanente, el gobierno estatal 
estará en condiciones de enviar las 115 normativas de orden legislativo para que opere en Querétaro el sistema 
acusatorio adversarial, aseveró Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (AM 6, DQ 3, N 6) 
 
LEY DE JUBILACIONES Y PENSIONES NO VULNERA A LOS TRABAJADORES: JUAN MARTÍN 
Asegura Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, que no tiene conocimiento de la iniciativa para 
abrogar la Ley de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado en materia de pensiones y jubilaciones, sin 
embargo dejó en claro que la actual norma no violenta derechos de los trabajadores, sino que evita excesivas 
“jubilaciones”. (CQ 4, AM 5) 
 
ALEJANDRO UGALDE, ELECTO PRESIDENTE DE LA UGRO 
Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDEA, en representación del gobernador, participó en la Renovación del Consejo 
Directivo de la UGRO para el perdido 2016-2017. En dicho evento se llevó a cabo de forma unánime la 
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consolidación para refrendar el compromiso con los ganaderos del estado motivados por la disposición que ha 
mostrado el gobernador, así como su administración y el titular de la SAGARPA. En nuevo consejo directivo quedó 
integrado por Alejandro Ugalde. (N 7, DQ 10, AM 2, PA 1) 
 
EJERCERÁ SEDEA 635 MDP ESTE 2016 
Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDEA, reportó que este la dependencia ejercerá un presupuesto de 635 mdp, 
tanto de recursos federales como estatales. (CQ 2, AM 8, EUQ 9, N 8) 
 
AL MENOS 10 EXFUNCIONARIOS DEL GOBIERNO ESTATAL PARTICIPARON EN ACTOS DE CORRUPCIÓN 
Derivado de la auditoría realizada por la Secretaría de la Contraloría, se determinó que al menos 10 exfuncionarios 
públicos de gobierno del estado, están inmiscuidos con presuntos actos de corrupción, aseveró Alejandro López 
Franco, titular de dicha dependencia estatal. (…) precisó que los exfuncionarios públicos están involucrados en 
cuatros casos, de los que dieron cuenta a la PGJ y que pudieran representar en conjunto un daño al erario público 
superior a los 14 mdp. (CQ 3, PA 1, EUQ 3, N 1, AM 1) 
 
GOBIERNO DEL ESTADO DE QUERÉTARO TENDRÁ UNA APP PARA DENUNCIAR A FUNCIONARIOS 
CORRUPTOS 
En un periodo de aproximadamente dos meses estará disponible una aplicación móvil para denunciar a los 
funcionarios públicos que incurran en presuntos actos de corrupción, anunció Alejandro López Franco, contralor 
del estado. (…) aunque por ahora se debe hacer a través de la página oficial del gobierno del estado o de la propia 
secretaría. (AM 6, R 18, DQ 6) 
 
CONTRALORÍA PREVENTIVA TRANSPARENTE: L. FRANCO 
Por Miguel Balderas 
La Contraloría del Estado informó que como parte de las acciones del PED, en el rubro “Querétaro con buen 
Gobierno”, tendrá como estrategias el fortalecimiento de una gestión transparente y fomento de la eficiencia 
gubernamental, a fin de refrendar el compromiso del gobernador de responder a la exigencia ciudadana para 
combatir la corrupción e impunidad, expresó el Contralor Alejandro López Franco. (N, 7) 
 
EXPONEN PROYECTO ANTE UNIVERSITARIOS 
En sesión de Consejo Universitario en la UAQ, Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, presentó el proyecto de “La 
Ruta del Estudiante”, donde destacó que desde hace más de 50 años no se le ha invertido en esta zona; consideró 
no solo necesario, sino impostergable este trabajo. (…) Durante esta sesión el Secretario de Educación, Alfredo 
Botello Montes, se comprometió a apoyar a la Facultad de Bellas Artes. (AM 4, DQ 7, EUQ 8, N 1) 
 
TOMA PROTESTA ASOCIACIÓN DE JÓVENES EMPRESARIOS 
Por Mónica Gordillo 
En las instalaciones del Claustro de Santa Rosa de Viterbo, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, tomó 
protesta al tercer Comité Directivo 2016-2017 de la Asociación Queretana de Jóvenes Empresarios, la cual en 
2015, cerró con 140 agremiados. (…) En la toma de protesta estuvo presente Paulina Aguado Romero, titular del 
IQCA. (AM, 7) 
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RENUEVA MESA DIRECTIVA Y RINDE INFORME DE ACTIVIDADES 
La asociación AMANC llevó  acabo la renovación de su mesa directiva y su informe de actividades 2003-2016 (…) 
La línea de honor que validó el acontecimiento se integró por Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF 
Estatal, Guadalupe Alejandre Castillo, presidenta de AMANC y Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud. (N 1-E, 
DQ 1-C) 
 
ES FALSA, LA INFORMACIÓN SOBRE HECHOS DELICTIVOS 
El gobierno estatal informó a través de un comunicado que “Durante las últimas horas, ha circulado a través de 
redes sociales (Facebook, WhatsApp) un mensaje en el que se advierte a los habitantes de distintos puntos de la 
zona metropolitana de la entidad sobre la presencia de un grupo delictivo, procedente de Culiacán, Sinaloa, que 
amenazan con cometer una serie de hechos ilícitos y advierten a las personas de no salir de sus hogares después 
de las 11:00 pm para evitar ser víctimas de alguna situación de riesgo. El boletín agrega que la SSC la PGJ  y la 
SSPQ, analizó esta información y detectó que además se ser “falsa” ha sido utilizada en otros estados para generar 
psicosis entre la población.  (AM 12, DQ 4-G) 
 
ASEGURAN DOS KILOS DE CRISTAL EN EL AIQ 
Durante la revisión a paquetes de una empresa de mensajería, elementos del Ejército Mexicano encontraron 
aproximadamente 2 kilogramos de una sustancia blanca con características propias del cristal. El aseguramiento 
de la droga se efectuó aproximadamente a la 1 de la tarde del pasado 23 de abril, en las instalaciones de una 
bodega de la compañía  DHL, ubicada en el AIQ. (AM 2, CQ 19) 
 
ESQUELA 
Francisco Domínguez Servién, Gobernador del Estado de Querétaro, y su esposa Karina Castro de Domínguez, 
Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, se unen a la pena de Claudia Pavlovich Arellano por el sensible 
fallecimiento de su querido padre Miguel Pavlovich Sugich. Descanse en paz. (M 46, ESM 6) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONCLUYE EN QUERÉTARO REFORMA CONSTITUCIONAL EN MATERIA DE SEGURIDAD 
El Presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Eric Salas González, dio a conocer que concluyó el proceso de 
reforma constitucional en materia de seguridad. Con la presencia del Secretario de Gobierno, se dio cuenta de la 
aprobación de la reforma por 14 ayuntamientos. El Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, recordó 
la importancia de las leyes secundarias, al indicar que las reformas lograrán se implementen no sólo en el nuevo 
sistema penal adversarial, sino también diversas leyes secundarias, las cuales se mandarán a la brevedad al Poder 
Legislativo para su análisis. (DQ 1, N 1) 
 
SÓLO COLÓN DESATIENDE REFORMA CONSTITUCIONAL 
Por Marco Estrada  
El municipio de Colón fue el único que no participó en las observaciones a la reforma constitucional, por lo que 
ayer el pleno del Congreso local dio cuenta de la aprobación en lo general y lo particular a la propuesta del 
gobernador, por lo que se espera que en menos de 24 horas se publique en el Diario Oficial La Sombra de Arteaga. 
Luego de que la Mesa Directiva del Poder Legislativo firmó el documento oficial en el que el constituyente 
permanente aprueba la reforma constitucional, el diputado Eric Salas González hizo la entrega a Juan Martín 
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Granados, Secretario de Gobierno, quien agradeció el apoyo a este organismo para atender la propuesta del Poder 
Ejecutivo (EUQ, 4). 

 
PODER JUDICIAL 

 
REFORMA NO PONE EN RIESGO AL TSJ: ROSILLO 
Por Víctor Polenciano 
Rechaza la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Consuelo Rosillo Garfias, que las reformas 
aprobadas a la Constitución del estado de Querétaro pongan en riesgo la autonomía del Poder Judicial. (PA, 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
QUERETAROLANDIA ESTARÁ LISTO EN 2017, ANUNCIA MARCOS AGUILAR 
La construcción del parque Queretarolandia estará lista en el 2017, anunció el edil de Querétaro, Marcos Aguilar 
Vega, y precisó que en próximos días será entregado el diseño de este parque. (DQ 1, CQ 8, AM 8, EUQ 8, N 1) 
 
ENCABEZA MACOS CABILDO INFANTIL 
En el Centro Cívico, el edil de Querétaro Marcos Aguilar Vega encabezó junto a la niña alcaldesa Regina Estefanía 
Valle Cárdenas, la sesión simulada de Cabildo Infantil. (DQ 5, AM 1, PA 6) 
 
CORRIGE FUNCIONARIO, EMPRESA RED RECOLECTOR SÍ DEBE ENTREGAR 28.5 MDP 
Por Cecilia Conde  
La empresa Red Recolector sí entregará los 28.5 millones para liquidaciones de los trabajadores del área de 
recolección de basura, así lo afirmó el secretario de Administración del municipio de Querétaro, Raymundo Gómez 
Ramírez, quien además señaló que se equivocó en las declaraciones que realizó este miércoles, en las que aseguró 
que la empresa daría al municipio una cantidad menor por el monto de liquidaciones. Así mismo, señaló que no se 
tiene contemplado a que se destinarán los recursos si no se ocupan en su totalidad para las liquidaciones de los 
trabajadores. “Debo aceptar que la forma en la que yo declaré ayer (miércoles) no era correcta. Ya hoy, 
investigando el tema de los términos de la concesión, se establece que se entregarán 28 millones de pesos al 
municipio para liquidar a los trabajadores”, aseveró. (AM, 5) 
 
REVISARÁ CONCESIÓN A EMPRESA RECOLECTORA 
Por Diego Rodríguez 
Darío Malpica Basurto, Presidente de COPARMEX, dio a conocer que el organismo que representa iniciará en breve 
un procedimiento para conocer la manera en que la empresa Red Recolector recibió la concesión para brindar el 
servicio de recolección de basura en la capital del estado. (…) En este sentido, destacó que de acuerdo con informes 
que se les han hecho llegar, la FECAPEC siguió de cerca dicho procedimiento. (AM, 7) 
 
IMPUNIDAD CRECIÓ CON NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA: MEMO VEGA 
Cerca de 20% de los delitos cometidos en la demarcación no son sometidos a procesos judiciales por falta de 
capacitación a los elementos de la policía, por lo que la implementación del nuevo sistema de justicia penal 
acusatorio ha generado impunidad, señaló el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega. (…) A 
través de reuniones sostenidas con el mandatario Francisco Domínguez, se determinó impulsar esquemas de 
capacitación para magistrados, policías y agentes del MP, para reducir las fallas de este tipo. (CQ 19, AM 10) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRECE AQUÍ DESOCUPACIÓN 
Mientras a nivel nacional la tasa de desocupación de la PEA bajó a 3.7, en Querétaro subió de 4 a 4.5, medio punto, 
en la comparación de marzo 2015 al mismo mes en 2016, de acuerdo con el INEGI. (PA, 1) 
 
LLEVARÍAN RESTOS DE J. GUADALUPE RAMÍREZ AL PANTEÓN DE LOS QUERETANOS ILUSTRES 
Por Iris Mayumi Ochoa 
Por mayoría de votos se aprobó en Consejo Universitario, la iniciativa para llevar los restos del ex rector de la UAQ 
José Guadalupe Ramírez Álvarez al Panteón de los Queretanos Ilustres, propuesta que será llevada al 
Ayuntamiento de Querétaro para su valoración. (…) Alfredo Botello Monte, Secretario de Educación, se dijo a favor 
de dicha iniciativa. (DQ, 7) 
 
UAQ ESTÁ DENTRO DE LAS CINCO MEJORES DEL PAÍS  
Por Esmeralda Trueba 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) se posiciona dentro de las cinco mejores universidades públicas del 
país, así lo dio a conocer el rector del alma mater, Gilberto Herrera Ruiz, quien detalló, esto se logró debido a que 
hoy 62 de 83 postgrados que van desde la especialidad hasta el doctorado, están reconocidos y acreditados por el 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). “Subimos a 62 postgrados de calidad, que es una oferta 
académica que dispone toda la sociedad queretana, por el número de postgrados acreditados por el Consejo 
Nacional de Ciencias y Tecnologías, en el país somas la quinta (universidad) más importante como universidad 
pública estatal”, afirmó. (AM, 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Aguilar Vega toma distancia de su jefe político. Nos comentan que los asesores del presidente municipal de 
Querétaro, MAV, continúan evaluando los daños que se tuvieron en temas como la privatización del servicio de 
recolección de basura y también por haber sostenido durante un largo tiempo a Rolando Hidalgo Eddy en la 
titularidad de la SSPMQ. Uno de los saldos negativos que dejó dicha crisis en el gobierno municipal, nos dicen los 
cercanos de MAV, es que el alcalde se observa cada más alejado de quien fuera su jefe político, el diputado federal 
Armando Rivera Castillejos, quien sigue sin digerir la destitución de sus amigos y cercanos: José Luis Sáenz y 
Francisco de Silva Ruiz, quienes ocupaban las secretarías de Servicios Públicos y General de gobierno, 
respectivamente. Jalón de orejas a Eric Salas. El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el 
panista Eric Salas González, fue uno de los más activos en denunciar las irregularidades que presenta en su 
construcción el edificio que alberga la sede del Poder Legislativo, e incluso adelantó que se interpondrían 
denuncias penales, además de que se reestructuraría la deuda que les heredaron los anteriores diputados y que se 
adquirió para fondear el proyecto. Nos comentan, sin embargo, que Antonio    Rangel, coordinador de la bancada 
blanquiazul, y José Luis Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN, le jalaron las orejas a don Eric, debido a que 
todavía no saben cuál será la posición de este partido en relación con el tema del inmueble. Por ello, la nueva 
postura de Salas es huir de los periodistas que le preguntan sobre el tema. Prohibido el paso. No conforme con que 
exista un elevador exclusivo para funcionarios y diputados en el Congreso local, que los lleva directamente del 
salón de plenos al estacionamiento, ahora, el jefe de seguridad de ese recinto dio a conocer a los medios de 
comunicación que los reporteros tienen prohibido el ingreso precisamente al aparcamiento, por instrucciones de 
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la mesa directiva. Esto luego de que los compañeros que intentaban entrevistar al secretario de Gobierno, Juan 
Martín Granados —quien bajó directamente al estacionamiento— fueran obstaculizados en su labor por elementos 
de seguridad, que les intentaron negar el paso. Histórica gestión. De manera inesperada, ayer se anunció a 
Alejandro Ugalde Tinoco como nuevo presidente de la UG de María de Jesús Álvarez Camacho, a quien la CNOG y el 
gobierno del estado le reconocieron su histórica gestión como la primera presidenta de esa confederación. En el 
evento se dio a conocer el nombre de quienes están en la planilla del nuevo presidente de los ganaderos. Destaca 
Alejandro Domínguez Servién, quien presidirá el Consejo de Vigilancia. ¿Le suenan los apellidos? (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Como sucede cada 6 años la Contraloría en turno ya señaló a los funcionarios que van a ser "sacrificados" por 
presuntos actos de corrupción, lo cierto es que no pasará nada y es que nunca ha pasado nada. Nos cuentan ahora 
que derivado de la auditoría realizada por la Secretaría de la Contraloría, han determinado que al menos 10 
exfuncionarios públicos de gobierno del estado están inmiscuidos con presuntos actos de corrupción. Según la 
información oficial, los exfuncionarios públicos están involucrados en cuatros casos, de los cuales ya tiene 
conocimiento la PGJQ y que pudieran representar en conjunto un daño al erario superior a los 14 mdp. Se han 
detectado hechos que presuntamente pudieron ser constitutivos de delito y en esos casos hemos procedido a dar 
vista ya a la PGJ, en este supuesto puedo comunicarles que hemos dado vista a la PGJ de cuatro casos que 
representan en conjunto un posible daño a las finanzas públicas del gobierno del estado de 14.2 mdp, asegura el 
contralor. La única diferencia respecto a otras ocasiones es que ahora no se dan nombres de ex funcionarios pero 
no representa garantía de que alguien vaya a pagar por los supuestos actos de corrupción. Las cuatro carpetas de 
investigación que derivaron de esta auditoría son: 1.- Presunta manipulación y alteración de base de datos con la 
que se controlaban los pagos de derechos, multas y referendos en expedición de licencias con un probable daño al 
erario de 6 mdp y hay dos exfuncionarios involucrados. 2.- Venta ilegal de inmuebles propiedad de gobierno del 
estado, por servidores públicos sin facultad para hacerlo, con un posible daño al erario de más de 8 mdp y dos 
exfuncionarios involucrados. 3.- Presunta presentación de documentación falsa que involucra por lo menos a 
cuatro ex funcionarios que pretendían su jubilación. 4.- Detección de una supuesta operación ilegal, con 
documentación falsa de una gasolinera en la zona metropolitana de Querétaro. En los recientes sexenios se acusan 
unos y otros de diferentes administraciones, lo cierto es que nunca pasa nada. DE REBOTE. El Consejo de la 
Judicatura nos regalará un Poder Judicial sometido de manera administrativa a otras fuerzas y los magistrados 
tendrán que dedicarse en el pleno a votar asuntos correspondientes a la Justicia. Chulada de democracia que 
tenemos. (DQ, 9) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Lanzan Ciudadanos Independientes. Ciudadanos por el poder: Sabino. Embrión. Aquí se presentará el 25 de mayo 
el proyecto de candidaturas ciudadanas para los comicios del 2018, con la participación del periodista Pedro Ferriz 
de Con, adelantó el empresario Roberto Hevia Rocha, presidente de la Fundación Todo por Querétaro, a PLAZA DE 
ARMAS, El Periódico de Querétaro. Somos, dijo, ciudadanos independientes, sin partido. Más bien, cansados y 
decepcionados de los partidos que incumplen sus promesas a la sociedad. Comentó Hevia haber tenido pláticas 
con el exconductor de radio y televisión para establecer en nuestro estado la sede de la agrupación cívica. El 
lanzamiento, reveló, se hará en la comunidad de La Zorra, municipio de Pedro Escobedo, el miércoles 25 de mayo 
con la presencia del famoso periodista, quien por cierto ha sido duramente criticado por llamarle “pendejo” a un 
estudiante regiomontano que le cuestionó sobre sus lealtades familiares y proyecto político. Esto no le preocupa a 
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los promotores locales del proyecto Ciudadanos Independientes, convencidos de que hay las condiciones para una 
participación extrapartidista de miembros de la sociedad. Ponen como ejemplo el fenómeno de Mauricio Kuri -“lo 
más parecido a un candidato ciudadano”- que, surgido de la Iniciativa Privada, logró en Corregidora la mayor 
votación municipal de todo el estado. Advirtió Hevia que él no busca ninguna posición electoral, sino privilegiar la 
presencia de los sin partido en la cosa política y que seguirá trabajando desde su fundación en el establecimiento 
de comedores comunitarios (ya tienen cinco) para apoyar a la población vulnerable que recibe alimento a cambio 
de la entrega de PET o de ayudar en tareas comunitarias. Los Comedores Comunitarios se encuentran instalados 
en Ejido Modelo, Plateros, Carrillo, La Llave y en Amealco, donde participan cerca de 80 voluntarios que atienden 
aproximadamente a 800 personas a la semana. Pero eso, subrayó, es aparte de lo político. Aquí arrancan 
Ciudadanos Independientes el 25. Con Ferriz. -OÍDO EN EL 1810- Lo nuevo. Ya hay piñatas de Marcos Aguilar, el 
alcalde que según el secretario Juan Martín Granados, es muy fregón. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Tradicional. 
Este martes 3, en el mero Día de la Santa Cruz, comerá el gobernador Francisco Domínguez con los miembros de la 
delegación Querétaro de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, encabezados por su primera 
presidenta, la ingeniero Alejandra Vega Reyes. En ese marco se entregará el premio al Constructor 2016, habrá 
reconocimientos a la trayectoria dentro del gremio y se inaugurará la Expo Construcción. Todo en las instalaciones 
de la CMIC, de Lomas de San Pablo. Saludos. -¡AAAPUNTEN!- Debate. Carlos Peñafiel, presidente estatal del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), está invitando a los dirigentes de todos los partidos a debatir sobre 
las reformas a la Constitución local. En particular sobre el tema del Poder Judicial, en donde, insiste, ha habido un 
atentado. De paso criticó al PRI porque, asegura Peñafiel, su Comité Estatal opina una cosa y sus representantes en 
el Congreso y en el Ayuntamiento votan de otro modo. Que el debate sea en la UAQ, plantea. Serenos, morenos. -
¡FUEGO!- Desfile. La primera prueba de fuego de un Gobierno es el 1 de mayo, Día del Trabajo, dicen los que saben. 
Ahí se expresan sin ninguna limitación los sentimientos populares. Y es que no solamente desfilan las 
agrupaciones tradicionales como la CTM, que por cierto tiene nuevo líder: J. Cruz Araujo, sino grupos 
independientes como el de Pablo González Loyola. Agréguele los recientes problemas con burócratas, policías y 
barrenderos. El desfile es, a querer o no, una válvula de escape. Ya no un día de campo, como antes. Cosas veremos. 
(PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Ayer se celebró la Sesión Ordinaria del Consejo Universitario, encabezado por el rector de la UAQ, Gilberto Herrera 
Ruiz. Con una orden del día sin temas delicados, el encuentro duró unas cuantas horas. Falta eso sí, la Sesión 
Extraordinaria a la que fue convocada el gobernador FDS, que se ha venido posponiendo desde el 7 de abril. Y al 
parecer, no hay para cuando. Tan claro como el agua. (PA, 1) 
 
ASTERISCOS 
3de3. Fue frenado el impulso que varios políticos dieron la famosa declaración 3de3, entre los que estuvieron el 
alcalde de Corregidora Mauricio Kuri, así como el gobernador FDS y el munícipe capitalino MAV. La idea es que se 
hagan públicas dichas declaraciones, como lo hicieron los mencionados gobernantes. Sin embargo, los senadores 
del PRI y sus aliados, propusieron que sí hagan las 3 declaraciones, pero que no sean públicas. Es decir… Valentón 
Día atrás el diputado del PRI y ex líder de la CTM, Jesús Llamas Contreras, defendió su iniciativa de Ley de los 
Trabajadores al Servicio del Estado, frente a la propuesta del gobernador FDS. Dijo que su ley sí daría claridad a los 
derechos laborales y a los convenios entre los empleados y la autoridad. El gobernador le dijo al diputado Llamas 
que atendiera a la CTM en vez de nadar viendo por otros sindicatos. Eso bastó para que el cetemista cambiara de 
opinión. (AM, 1 y 3) 
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FUENTES 

DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER 

N: NOTICIAS M: MAGAZINE DR: DIARIO ROTATIVO 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 IN: INQRO 

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA AMX: AMEALCO.MX 

EM: EL MOSQUITO EXPRESS: EXPRESS 
METROPOLITANO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

EE: EL ECONOMISTA  LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO 
LJ: LA JORNADA  SB: SEMANARIO BITÁCORA 

E: EXCÉLSIOR   
 




